

## Autorenvitae



### Dr. med. Rainer Schubmann

Dr. Rainer Schubmann ist Facharzt für Innere Medizin mit den Zusatzbezeichnungen Psychotherapie, Rehabilitationswesen, Sportmedizin und Naturheilverfahren sowie Kardiovaskulärer Präventivmediziner DGPR (Deutsche Gesellschaft für Prävention und Rehabilitation von Herz-Kreislauf-Erkrankungen).

Seit 1998 ist er Chefarzt der kardiologischen Abteilung an der Dr. Becker Klinik Möhnesee, die unter anderem auf kardiologische, psychosomatische und psychokardiologische Rehabilitation spezialisiert ist. In Kooperation mit der psychosomatischen Abteilung wurde 2007 das Zentrum Psycho-Kardiologie der Klinik Möhnesee gegründet.

Dr. Schubmann ist seit 2003 Lehrbeauftragter für den Bereich Rehabilitation an der Medizinischen Fakultät der Universität Duisburg-Essen und zudem Verfasser vielfältiger rehabilitationswissenschaftlicher Publikationen.



## Dr. med. Silke Eckelt

Dr. Silke Eckelt ist Fachärztin für Innere Medizin und Naturheilverfahren. Sie arbeitet seit mehr als 10 Jahren in der rehabilitativen Medizin und ist seit 2012 als Oberärztin an der Dr. Becker Klinik Möhnesee tätig. Klinisch liegen die Schwerpunkte

der Internistin im Bereich der Kardiologie und Psychokardiologie sowie der Naturheilkunde/Komplementärmedizin und Ernährungsmedizin. An der Entwicklung des besonders auf psychokardiologische Krankheitsbilder abgestimmten Therapieprogramms der Dr. Becker Klinik Möhnesee war sie maßgeblich beteiligt.

Im Zentrum für Psychokardiologie der Dr. Becker Klinik Möhnesee arbeitet sie eng mit Psychotherapeuten und Fachärzten zusammen. Dabei steht für sie der Mensch während der psychokardiologischen Komplexbehandlung unter Einbeziehung multimodaler Therapieansätze im Fokus.



**Dipl.-Psych.  
Sebastian Hermes**

Sebastian Hermes ist Psychologischer Psychotherapeut und war zwischen 2012 und 2016 an der Dr. Becker Klinik Möhnesee im Rahmen der psychosomatischen Akut- und Rehabilitationsbehandlung tätig. Zudem erfolgte die konsiliарische psychotherapeutische Mitbehandlung von Patienten der kardiologischen Abteilung im Zentrum für Psycho-Kardiologie.

Seit 2014 übt er eine Dozententätigkeit über Persönlichkeitsstörungen und Borderline-Persönlichkeitsstörung an den Universitäten Münster, Osnabrück, Bielefeld und Bonn aus. Fortbildungen erfolgten zur Psychokardiologischen Grundversorgung sowie speziellen Psychotraumatherapie für Erwachsene. Seit Juli 2017 ist Sebastian Hermes im Centrum für Psychiatrie, Neurologie, Psychotherapie und Psychosomatische Medizin in Münster tätig.



### Dr. med. Boris Leithäuser

Dr. Boris Leithäuser ist Facharzt für Innere Medizin mit den Schwerpunkten Angiologie und Kardiologie. Als Konsiliararzt für das Zentrum für Seelische Gesundheit der Asklepios Klinik Harburg (Hamburg) begann 2008 die Beschäftigung mit der

Psychokardiologie, die seit der Niederlassung Anfang 2012 eine stetig zunehmende Bedeutung für die ambulante Tätigkeit hat. Im Spätsommer 2017 wurde die Ausbildung zum fachgebundenen ärztlichen Psychotherapeuten begonnen.

Dr. Leithäuser ist Mitglied mehrerer deutscher medizinischer Fachgesellschaften und Fellow of the European Society of Cardiology. Er hat zahlreiche wissenschaftliche Publikationen verfasst, zuletzt als Koautor des Positionspapiers der Deutschen Gesellschaft für Kardiologie zur Bedeutung psychosozialer Faktoren in der Kardiologie.